
    Rubén Furlong Martínez, presidente de la Coparmex respondió al gobernador que exigir seguridad al 
Estado no es un señalamiento exclusivo de la Iniciativa Privada, ya que toda la sociedad lo ha demandado 
por todos los medios y en todos los tonos, y es que la inseguridad es un flagelo que padecen todos. Luego del 
reclamo que hiciera Luis Miguel Barbosa a empresarios por pedir seguridad sin ayudar.
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   Los contagios siguen aumentando, ya que la Secretaria de Salud registró 493 nuevos enfermos 

de Coronavirus, en comparación con los datos de 24 horas antes son 301 casos más.  Por otro lado, 
la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, en compañía del gobernador de Puebla, Miguel 
Barbosa Huerta, arrancó la jornada de vacunación refuerzo contra el Covid para el magisterio.
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Empezó la vacunación de maestros y personal 
de educación en Puebla y el lunes regresarán 
a clases presenciales.
Durante un enlace con la conferencia en Palacio 
Nacional para informar sobre el inicio de la 
vacunación de refuerzo al personal educativo 
poblano, el gobernador Luis Miguel Barbosa 
y la secretaria de Educación Pública federal, 
Delfina Gómez, coincidieron que el regreso 
presencial a las aulas será seguro.
El gobernador señaló que Puebla está arriba del 

90 por ciento en la vacunación del biológico a la población 
objetivo, los mayores de 18 años. Por lo que corresponde a 
Ómicron, agregó que la variante es enfrentada en el estado 
con mucho orden.
La secretaria de Educación Pública reportó que de las más 
de 2.6 millones de dosis designadas al personal educativo en 
el país, 129 mil 360 son para Puebla, en donde la aplicación 
del refuerzo para este sector durará tres días. 
Pidió al personal docente, administrativo y manual de las 
escuelas públicas y privadas a que acuda a vacunarse, pues 
destacó que de esa forma el regreso a las aulas de manera 
presencial será seguro, lo cual generará confianza en la 
sociedad.

La Red Mexicana de Franquicias en Puebla 
lamentó que el gobierno estatal adquiera 
patrullas, cuando existen más de mil en 
renta y no se ocupan, por lo que sugirió 
que dicho recurso se ocupe en capaci-
tación del personal policiaco, y mejorar 
las condiciones laborales, salariales y equi-

pamiento de los elementos.
El experto en Seguridad Roberto Esquivel Ruiseco propuso 
“que los policías ganen más, que se les den mejores presta-
ciones, que el equipo que se ocupe realmente funcione y que 
sea acorde a sus responsabilidades, así como dotarles de 
uniformes para que cumplan de manera adecuada”, acotó.
Señaló que es inconcebible que el gobernador Luis Miguel 
Barbosa siga arremetiendo contra el sector empresarial por 
no apoyar en temas de seguridad.
Refirió que en el artículo II de la Constitución de los Estados 
Unidos Mexicanos, se establece que es obligación de Estado, 
que implica a la federación, las entidades federativas y los 
municipios, otorgar la seguridad.
Reiteró que los empresarios generan empleos, abren diversas 

sucursales y pagan impuestos, asimismo se busca generar 
inversiones propias o externas, nacionales o extranjeras, lo 
que hace que se refleje en recaudación para que se cumpla 
en el rubro de seguridad pública.

La diputada del Partido del Trabajo Mónica Silva Ruiz 
denunció que su cuenta de WhatsApp se 

usó irregularmente para pedir dinero 
a sus contactos. En sus cuentas en 
redes sociales publicó una captura de 

pantalla del texto que fue enviado desde 
su número de teléfono.

“Lo que pasa es que me urge hacer un pago que 
tenía que haber hecho ayer pero no me acordé y ahorita lo 
quise hacer, pero mi cuenta se bloqueó y pues quería pedirte 
el favor si me puedes prestar para hacerlo y más tarde te 
lo regreso”, señala el mensaje.
Previo a hackear o duplicar el número que usa en su cuenta 
de WhatsApp Silva Ruiz, otros políticos fueron víctimas de 
situaciones similares en diciembre y enero le ocurrió al ex 
gobernador Melquiades Morales.
En Puebla, salieron afectados los expresidentes municipales 
Claudia Rivera Vivanco y Enrique Doger Guerrero, y a nivel 
nacional Mario Delgado Carrillo, dirigente Morena, entre otros.

Luego de una supervisión del 
Instituto Nacional de Antro-
pología e Historia de la zona 
arqueológica de Teopanzolco, 

en el municipio de Huauchinango, se clausuró la mina de 
piedra propiedad del diputado Marco Antonio Natale, ya 
que carece de Manifiesto de Impacto Ambiental (MIA) y 
permisos vigentes del ayuntamiento.
“No tienes el permiso de impacto ambiental que otorga la 
Secretaría de Medio Ambiente por parte del gobierno del 
estado” informó el mandatario Luis Miguel Barbosa.
Señalan que existe el riesgo de la desaparición del centro 
ceremonial totonaco, conocido como Teopanzolco (Iglesia 
Vieja), por ello los pobladores, hicieron hincapié en la nula 
postura ecologista que promueve el partido Verde, que llevo 
al diputado al control y adquisición de la mina.
El 11 de enero, la Secretaría del Medio Ambiente del Gobierno 
del Estado clausuró la mina de piedra y otros materiales 
pétreos, propiedad del legislador, por no contar con los 
permisos debidos para la explotación de la “pedrera”.
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ANGELOPOLITANAS

LA BIBLIOTECA CENTRAL UNIVERSITARIA, UN REFERENTE 
NACIONAL EN SERVICIOS BIBLIOTECARIOS UNIVERSITARIOS
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La Rectora Lilia 
Cedillo encabezó 
una ceremonia para 
celebrar el décimo 
aniversario de este 
espacio universitario

Con más de 10 mil metros 
cuadrados de construcción, 
un acervo de casi 130 mil 
volúmenes, así como un mi-
llón de visitantes por año y 
dos millones 900 mil présta-
mos de libros, la Biblioteca 
Central Universitaria es un 
referente nacional en servi-
cios distintivos en el ámbito 
de bibliotecas universitarias, 

-
monia conmemorativa del 
décimo aniversario de este 

espacio universitario.

aseguró que estos últimos 10 
años han sido de crecimien-
to, para lo cual su personal 

-

impreso en cada uno de los 
detalles planeados de esta 
Biblioteca Central.

años siguen siendo los actores 
de hoy, siguen siendo testigos 
de la consolidación de un pro-
yecto que a todos los universi-
tarios nos enorgullece”.

-
cios más emblemáticos de la 
Máxima Casa de Estudios en 
Puebla, por sus dimensiones, 
acervos, servicios y equipa-
miento. 

Para la funcionalidad de sus 
espacios se incorporan moder-
nas tecnologías que permi-

ten el acceso a innumerables 
acervos de todo el mundo. No 

-
ta de libros, sino fue pensa-
do y creado como un espacio 
de escape y para fomentar el 

Al tomar la palabra, José 
-

rrector de Docencia de la 
BUAP, señaló que a una déca-

da de distancia es claro que la 
Biblioteca Central Universitaria 
ha cumplido con su función 
de brindar servicios de infor-
mación a la comunidad uni-
versitaria, así como apoyar las 
actividades docentes, de pro-

la lectura. De esta manera, su 

las personas.
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APRUEBA EL INE SOLICITAR A 
HACIENDA MIL 738 MDP PARA LA 

REVOCACIÓN DE MANDATO
El Consejo General del INE aprobó la solicitud a Hacienda 
de mil 738 millones de pesos para realizar la consulta de 
revocación de mandato

QUEBEC PODRÍA CREAR 
IMPUESTO PARA QUIENES NO 

SE VACUNEN CONTRA COVID-19
Autoridades de Quebec analiza imponer un impuesto 
especial a las personas que no estén vacunadas contra 
el COVID-19

EE.UU. ADVIERTE QUE DEPORTARÁ 
“INMEDIATAMENTE” A 

NICARAGÜENSES INDOCUMENTADOS
Estados Unidos advirtió a los nicaragüenses que si inten-
tan ingresar al país de manera irregular serán deportados 
de inmediato

MURIÓ A LOS 89 AÑOS EL 
RECONOCIDO ESCRITOR Y 

PERIODISTA TOMÁS MOJARRO
El reconocido escritor, periodista y locutor de radio Tomás 
Mojarro, conocido como ‘El Valedor’ murió a los 89 años de edad
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DE CÁRCEL A SEDE SEPFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Fue el gobernador Alfredo Toxqui quien decidió cam-
biar de edificio la Penitenciaría del estado, ubicada en 
Reforma entre 13 y 15 sur a Lomas de San Miguel, 
donde construyó el Centro de Readaptación Social; 
ahora en la segunda década del siglo XXI será la 
sede de la Secretaría de Educación Pública federal 
en el proceso de descentralización ordenado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador.
Aquel conocido en el siglo XIX como el Cuartel de San 
Javier será donde se ubiquen las oficinas centrales de 
la Secretaría de Educación Pública federal, informó 
el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, después 
de que el 12 de enero la secretaria y maestra Delfina 
Gómez Álvarez visitó el lugar.
“Hasta donde estoy enterado, es ahí en el Paseo Bravo, 
ahí hay un edificio que son instalaciones del CIS, es 
de la federación y ahí va a estar instalado. No tengo 
el número exacto de la calle, pero más tarde que lo 
sepamos lo vamos a informar, pero es un asunto de 
la federación”, informó ayer por la mañana.
Actualmente, además de oficinas estatales se encuen-
tra el Museo de las Fuerzas Armadas y el gobierno 
local entrega la propiedad, que albergó por décadas 
a la primaria 2 de Abril, a la federación 
Desde su toma de posesión el presidente López Obra-
dor ordenó la descentralización de la administración 
pública federal al interior de la República y determinó 
que la SEP se instalara en Puebla. Desde entonces 
se buscaron lugares adecuados para consolidar el 
proyecto presidencial y se visitaron distintos lugares 
para trasladar las oficinas de Educación, por ejemplo, 
en diciembre de 2019, Barbosa propuso la Ciudad 

Modelo de San José Chiapa por la infraestructura 
instalada o Huejotzingo por su cercanía con el aero-
puerto.
En octubre de 2021, el gobernador anunció que para 
el cierre del 2021 sólo se contemplaba la llegada a 
Puebla de la secretaria Josefina Gómez Álvarez y 
su equipo de 160 colaboradores, mientras que la 
desconcentración completa aún no tenía fecha.
A principios de este mes, la maestra Gómez adelantó 
que a finales de febrero arrancará el proceso de 
descentralización, pues en esa fecha ya funcionarán 
sus instalaciones en el territorio poblano y se dará 
continuidad a convenios estado-federación.
La descentralización total contempla a 8 mil personas 
que integran las oficinas centrales de la Secretaría 
de Educación Pública en la Ciudad de México.
Los tiempos cambian y el viejo cuartel y penitenciaría 
recibirán ahora a los funcionarios responsables de 
la Educación en el país.
Son los tiempos de la 4T.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 31 de diciembre, algunos vándalos decapitaron 
y derrumbaron la estatua de Andrés Manuel López 
Obrador que se había develado dos días antes en 
Atlacomulco, Estado de México. 
Un ex presidente municipal afín a López Obrador, 
Roberto Téllez Monroy, fue el encargado de pasar 
la charola para erigir el monumento, pero, a juzgar 
por las fotografías, habrá que intervenir seriamente 
la estatua y buscarle otro lugar.

Con modestia, López Obrador tiró línea:
“Darles un mensaje a los habitantes de Atlacomulco 
del Estado de México, a los que se organizaron e 
hicieron una estatua de mi persona. Decirles que 
los quiero mucho, que les agradezco mucho por 
su iniciativa, que son mis amigos del alma como 
millones de mexicanos, que los queremos mucho 
y que amor con amor se paga. Pero que tomen en 
cuenta de que yo he expresado de que no quiero 
que pongan a calles, a parques, a bibliotecas, a 
escuelas mi nombre. Ni quiero tampoco que me 
levanten ninguna estatua”.
Acto seguido, vino el regaño:
“No quiero nada de eso; lo he expresado varias veces. 
Si ellos me hubiesen preguntado, seguramente les 
hubiera yo convencido, como no me consultaron ellos 
mandaron a hacer esta estatua que derribaron, los 
que lo hayan hecho eso ya es secundario”.
Los malosos comentan que es absolutamente cierto 
que el presidente no quiere monumentos, ni su nombre 
en puentes, viaductos o escuelas.
Lo que realmente busca no se apunta en esa clase 
de construcciones, efímeras al fin.
El dominio de la mayoría es lo que le interesa.
Y para ello, las estatuas estorban.
La consulta y las elecciones son lo que importan 
y para eso, hay que eliminar contrapesos que aún 
funcionan.
Las estatuas no se llevan con el pragmatismo.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Plazas comerciales y antros 
le bajarán al aforo para evitar 
contagios Covid y cierres

HASTA FINALES DE 2022 HABRÁ 
EMPLEO EN EL SECTOR DE LA 
CONSTRUCCIÓN EN PUEBLA

Puebla, Pue. La Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), estimó que los 12 meses de 
2022 podrían ser complicados para el sector de la 
construcción por la llegada de variantes del Covid-19, 

economía.
-
-

dan recuperar los miles de empleos que se perdieron 
en el sector de la construcción por la pandemia de 
Covid-19.

-
drían recuperar durante los siguientes meses, pero esto 
dependerá de la inversión que se realice en la obra públi-
ca para la ejecución de proyectos estatales y municipales.

-
mente se va ir recuperando poco a poco pero tam-
bién será de acuerdo a la inversión en obra pública, 

-

expectativas”.
Cabe mencionar que durante la emergencia sani-

taria y la suspensión de las actividades productivas se 
perdieron alrededor de 8 mil empleos en el ramo de la 
construcción, aunque con la apertura de la economía 
se reactivaron 2 mil puestos de trabajo.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Asociación de Centros Comerciales de 
Puebla (ACECOP) y así la Asociación de Empresarios 
de la Vida Nocturna, se sumaron a la propuesta de la 
Cámara de Industria de restaurantes y alimentos con-
dimentados (Canirac), para reducir los aforos, pues el 
objetivo es evitar más contagios de Covid-19.

La ACECOP, ante el crecimiento de nuevos casos posi-

reducción de aforos para tener solo una capacidad del 70 
por ciento, en tanto los empresarios de la vida nocturna 
al 50 por ciento en los bares, antros y centros nocturnos.

Lo anterior como parte de su compromiso social con 
sus clientes, empleados y proveedores y también de tra-
bajar de la mano con el Gobierno estatal y en seguimiento 
al llamado del mandatario poblano Miguel Barbosa Huerta.

-
ducción de aforo al interior de sus espacios a para tener 
solo un 70% de su capacidad máxima así como la reduc-
ción de su personal administrativo y en la medida de lo 
posible de su  personal operativo, al mismo tiempo conti-
nuar con acciones como la entrada y salida de personal  en 

de seguridad sanitaria y comunicación de la importancia 
de los, estas medidas se encontrarán vigentes durante las 
próximas 4 semanas a partir de este miércoles.”

En tanto que los empresarios de la vida nocturna se-

lo que con estas medidas esperan que no se repitan los 
cierres, pues desean crear conciencia entre sus colabo-
radores y clientes.  ALMA MÉNDEZ
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MÁS SALARIO Y 
CAPACITACIÓN A 
POLICÍAS EN LUGAR 
DE COMPRAR MÁS 
PATRULLAS
Puebla, Pue. La Red Mexicana de 
Franquicias (RMF) en Puebla, criticó que 
el Gobierno Estatal quiera adquirir en 
patrullas, cuando existen más de mil de 
ellas en renta y no se ocupan, por lo que 
sugiere que dicho recurso debe de ocu-
parse en capacitación del personal poli-
ciaco, así como mejorar las condiciones 
laborales, salariales y equipamiento de 
los elementos.

El experto en seguridad Roberto 
Esquivel Ruiseco, dijo que es necesario 
ya no invertir en patrullas, de las cuales 
solo se ocupan algunas, por lo que dijo 
que no hay necesidad de adquirir más 
unidades, pues sugirió que es más impor-
tante invertir en capacitación del personal 
policiaco, ya que todavía existen fallas de 
actuación con el Primer Respondiente.

“Que ganen más, que se les den me-
jores prestaciones, que el equipo que se 
ocupe realmente funciones y que sea 
acorde a sus funciones, así como dotarles 
de uniformes para que cumplan con sus 
funciones de manera adecuada”, acotó.

Asimismo, destacó que es increíble 
que el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, siga arremetiendo contra el sec-
tor empresarial por no apoyar en temas 
de seguridad en la entidad poblana.

Constitución de los Estados Unidos 
Mexicanos, se establece que es obliga-
ción de Estado (en este caso implica a la 
federación, las entidades federativas y los 
municipios), están obligados a otorgar la 
seguridad.

Reiteró que los empresarios generan 
empleos, aperturan diversas sucursales lo 
cual de proyecta en impuestos, asimismo 
se busca generar inversiones propias o 
externas, nacionales o extranjeras, lo que 

cumpla en el rubro de seguridad pública.
Finalmente, defendió que los em-

Nómina, el cual hasta el momento sigue 
sin transparentarse.  ALMA MÉNDEZ

El gobierno estatal no ha ofrecido soluciones 
ante la inseguridad que se vive: Rubén Furlong

Puebla, Pue. La Confederación Patronal 
de México (Coparmex) en Puebla, men-
cionó que el exigir seguridad al Estado 
no es un señalamiento exclusivo de la 

lo ha denunciado por todos los medios y 
en todos los tonos, y es que la inseguri-

Esto tras las declaraciones del gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta, quien 
reclamó a empresarios de Puebla por exi-
gir seguridad pública sin “ayudar” a su 
gobierno ni donar equipo policial.

El presidente Rubén Furlong Martínez, 
aseguró que combatir la inseguridad y la 
violencia no es un tema para tomarse a 
la ligera, pues no exigen soluciones mi-
lagrosas y el gobierno estatal no las ha 
ofrecido, si bien dijo, existe la sensibili-
dad, la capacidad y la inteligencia para 
enfrentar el problema pues los indicado-
res en Puebla y en materia de seguridad 

Por lo que exhortó al gobernador a un 
diálogo y coordinación con distintos sec-
tores de la sociedad civil organizada, para 

obtener mejores resultados.
Reprochó que el sector empresarial 

quienes generan trabajo a través de la 

a causa de la inseguridad que se vive de 
manera generalizada.

Además, que ante la incapacidad de 
contener la inseguridad han invertido en 
cámaras de video vigilancia, rejas más al-
tas, cristales blindados, arcos detectores, 
guardias privados, perros entrenados, 
transporte para sus colaboradores, vehí-
culos de acompañamiento para nuestras 
mercancías, que en suma representa 
entre el 5% y el 7% de sus ventas para 
disminuir, en la medida de lo posible, el 
riesgo de ser víctimas de la inseguridad.

-
ganizada a través de diferentes organis-
mos, ha organizado desde hace 8 años 
el programa “Puebla Agradece”, en donde 
reconocen y recompensan a los cuerpos 
de seguridad pública, Policías y Guardia 
Nacional, así como al personal de los ser-
vicios de salud con diversos premios en 
especie a aquellos que se destacan en el 
cumplimiento de su deber, donde se han 

caídos.  ALMA MÉNDEZ

En marcha el mejoramiento 
urbano de Puebla con 5 mdp

Puebla, Pue. Desde el Barrio de San Antonio, 
el presidente municipal de Puebla puso en 
marcha el programa de "Mejoramiento de 

de 5 millones de pesos para rehabilitar más 
de 15 mil metros cuadrados.

El alcalde explicó que estos 15 mil 
metros cuadrados representan una su-

Cuauhtémoc, ya que abarca el Barrio de 
San Antonio y el Refugio.

Comentó que este proyecto se hace 
con una inversión compartida en con-
junto con la Federación y la supervisión 

Agregó que una vez que se tenga la 
rehabilitación habrá un torneo de barrios, 
un proyecto distintivos entre los vecinos.

"Necesitamos que toda la gente se in-
volucre y participe para corregir el rumbo 
de sus colonias y eso no es posible si no 
participas", declaró.

Rivera Pérez reiteró que para conser-
var en buen estado los lugares que han 
sido rehabilitadas es necesario la partici-
pación de todos los poblanos, sin impor-
tar la clase social.  SILVINO CUATE

Necesitamos que toda la gente 
se involucre y participe para 
corregir el rumbo de sus 

colonias y eso no es posible si no 
participas, declaró.
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Arrancó Delfina Gómez en 
Puebla la vacunación refuerzo 
anti Covid para el magisterio

DESINFORMACIÓN PROVOCA GRANDES FILAS 
EN EL CENTRO EXPOSITOR Y EL HNP

EN PUEBLA SE ACELERAN 
LOS CONTAGIOS COVID, 
493 CASOS EN UN DÍA
Puebla, Pue. Los contagios siguen aumen-
tando, ya que la Secretaría de Salud regis-
tró 493 nuevos enfermos de Coronavirus, 
en comparación con los datos de ayer son 
301 casos más, también se contabilizaron 
2 defunciones, actualmente hay 125 mil 
903 acumulados y 16 mil 433 fallecidos.

El secretario de Salud, @
JAntonioMtzGa, dio a conocer 493 nuevos 
casos positivos por la #COVID19 y dos 
defunciones durante las últimas 24 horas. 
Ante el incremento de contagios, cominó 
a la población a mantener las medidas 
preventivas y participar en las jornadas 
de vacunación.

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que en todo el 
Estado hay mil 042 casos activos dis-
tribuidos en 47 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en 22 por ciento 
de la entidad.

Además se tienen registrados 109 pa-
cientes hospitalizados, de estos 11 están 
graves por lo que requieren ventilación 
mecánica asistida.

Desde el inicio de la pandemia, la 
Secretaría de Salud ha procesado 211 
mil 861 muestras para la detección de 
Covid-19, de estos el 59 por ciento han 
dado positivo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Desde Puebla, la secretaria 

en compañía del gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, arrancó la jor-
nada de vacunación refuerzo contra el 
Covid para el magisterio.

Durante un enlace en vivo duran-
te La Mañanera con el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López y 
el gobernador de la entidad, Miguel 
Barbosa Huerta, se aplicó la primera do-
sis, donde invitó al magisterio y perso-

nal administrativo, a aplicarse el refuer-

para el estado de Puebla se destinarán 
129 mil 360 dosis para los maestros y 
personal administrativo magisterial.  

Además aseguró que el proceso de 
vacunación en Puebla se desarrollará 
desde este miércoles 12 al 14 de enero, 
donde recibirán la vacuna Moderna, y 
estarán habilitadas 16 sedes de vacuna-

ción en el estado.
En el arranque estuvo presente el ti-

tular de la SEP estatal, Melitón Lozano y 
el titular de la Secretaría de Salud, José 
Antonio Martínez.

Cabe mencionar que Gómez Álvarez 
se trasladó a los municipios de Atlixco 
en el Instituto Tecnológico Superior y 
San Pedro Cholula en Centro Escolar 
Presidente Miguel Alemán, donde tam-

refuerzo.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Con un gran caos, enormes 

de aplicación de la vacuna de refuerzo 
contra COVID-19 para el personal educa-
tivo de escuelas públicas y particulares.

Y es que desde temprana hora miles 
de personas ya se encontraban en la zona 
histórica de Los Fuertes, así como el de-
bido a que a la jornada de inició ayer con 
los de 50 y más, 15 a 17 años, mujeres 
embarazadas y rezagados, este día el 
Centro Expositor se encuentra a su máxi-

ma capacidad.
Lo mismo sucedió en el Hospital para 

-
terminables para los que buscan la aplica-
ción de la dosis.

en el Centro Expositor y el HNP
Algunos trabajadores de la educa-

ción formados en el Centro Expositor, se 
quejaron por la falta de personal que los 
oriente y les proporcione información de 
dónde formarse para recibir la vacuna, in-

formaban de manera equivocada y eso 
hacía que el proceso de acceso fuera len-
to.

“Necesitamos que la gente que organi-
za esto, venga a decirnos dónde formar-
nos, pues estamos revueltos, hay gente 
que ni trabaja en el magisterio y se forma 

-
guien nos diga, pero nadie nos dice, es-
tán rebasados en la organización”, dijo un 
maestro en tono molesto.  ALMA MÉNDEZ

ANTE PROLIFERACIÓN DE 
ÓMICRON, AN SOLICITA 
VACUNAR A LOS NIÑOS
Puebla, Pue. La diputada federal por el PAN, 
Carolina Beauregard Martínez, urgió a las 
autoridades de Salud en el país a permitir 
la vacunación anticovid al grupo de menores 
que corresponde al nivel primaria y realizar 
pruebas masivas en las escuelas donde se 
tiene el regreso de los alumnos casi en su 
totalidad.

Informó que a nivel país, en promedio 
163 menores de edad están dando positivo 
de Covid-19 cada 24 horas, como parte de la 
cuarta ola de contagios donde predomina la 
variante Ómicron, situación que no descartó 
pudiera estar presentándose ya en Puebla.

Por este escenario, la legisladora federal 
hizo un llamado para que el esquema de vacu-
nación contra Covid-19 se haga llegar a los ni-
ños y niñas, tal como ocurre ya en otros países.

Beauregard Martínez hizo una fuerte críti-
ca hacia el gobierno federal, el cual está en-
cabezado por Andrés Manuel López Obrador, 
y quien diera positivo de Covid-19, del cual 
dijo debe autorizar cuanto antes la vacuna-
ción para menores de edad.

Cabe hacer mención que, en el estado de 
Puebla, en las últimas horas se sigue multi-
plicando el número de contagios positivos de 
Covid-19, ejemplo de ello, es que ayer se re-
portaron 301 positivos, y este miércoles la cifra 
fue de 493 casos positivos.    
    AURELIA NAVARRO
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Puebla, Pue. Tras el inicio de campa-
ñas para la renovación de presidentes 
en juntas auxiliares, el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta criticó que al-
gunos Ayuntamientos buscan que el 
Instituto Electoral del Estado (IEE) 
sea quien organice los plebiscitos, 
pues dijo que es responsabilidad de 
los gobiernos municipales.

Barbosa Huerta señaló que si el 
Instituto Electoral del Estado partici-
pa en las elecciones de juntas auxilia-
res, se modifican muchas cosas, por 
ello los Ayuntamientos deben recono-
cer y asumir esta responsabilidad.

“Si el Instituto Electoral del Estado 
participa en la organización se trans-
forman muchas cosas, pero debería 
haber un diálogo para poder llevar 
a cabo esta elección que los muni-
cipios asuman que es una elección 

de juntas auxiliares municipales, si, 
que no quieran hacerse a un ladito 
los Ayuntamientos para que sea el 
Instituto el que les organice las elec-
ciones, no, por favor esas mañitas las 
conocen todos, se hacen a un ladi-
to, parece  que no entienden pero si 
entienden, que se platique todo para 
que salga bien”, declaró.

El mandatario poblano dijo que 
una elección de autoridades de jun-
tas auxiliares es determinante en la 
toma de decisiones de vida pública en 
los municipios, por ello debe haber 
certeza en las votaciones.

“Efectivamente la naturaleza de 
la elección es ciudadana, no es de 
partidos, pero para darle un sentido 
de orden ha habido casos muchos en 
donde el registro de planillas es por 
vías de partidos políticos, es parte de 

la forma como cada municipio esta-
blece su convocatoria”, dijo.

Por su parte, la secretaria de go-
bernación, Ana Lucía Hill dijo que 
hasta ahora no se han registrado par-
ticipación de partidos políticos en las 
campañas de juntas auxiliares, sin 
embargo se dará seguimiento.

En este mismo sentido, el go-
bernador dijo que en las elecciones 
extraordinarias de tres municipios 
de Teotlalco, Tlahuapan y San José 
Miahuatlán se hará por situaciones 
diferente, y la administración estatal 
vigilará que se realicen en paz.

“El llamado es a llevar a cabo elec-
ciones extraordinarias en paz, demo-
cráticas, siempre bajo los principios 
de la legalidad y bajo el respeto entre 
las personas de la misma comuni-
dad”, dijo.  SILVINO CUATE

Dos diputados más dan positivo 
de Covid-19 en Puebla
Puebla, Pue. Debido al comportamiento 
de la cuarta ola de contagios de coro-
navirus, diputados locales siguen dando 
positivo de Covid-19, esta vez se trató 
de Daniela Mier Bañuelos y con ella su-
man tres legisladores en estas condicio-
nes. 

La legisladora de Morena y presiden-
ta de la Comisión de Cultura, dio a cono-
cer en sus redes sociales que presenta 
síntomas leves provocados por este mal, 
esto aun cuando tiene el cuadro comple-
to de vacunas anticovid.

Precisó que debido al comportamien-
to de la pandemia con la presencia de la 
variante Ómicron, se ha realizado prue-
bas periódicas que hasta la semana pa-
sada habían dado negativo, pero en la 
última que se practicó esta semana dio 
positivo.

Mier Bañuelos, externó “Amig@s, me 
hice pruebas de rutina y dí positivo a 
COVID-19. Vacunada y casi sin moles-

tias, confío en que, primero Dios, pronto 
estaré sana. Estoy aislada y obedecien-
do al médico, pero sigo trabajando en 
casa y echándole ánimo”.

Es importante mencionar que fue el 
pasado 6 de diciembre cuando se dio el 
primer contagio en la diputada local por 
el Partido del Trabajo (PT), Mónica Silva.

Para el 8 de enero, hace apenas 
cuatro días, el líder del Congreso local 
emanado de Morena, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina, dio a conocer que 
dio positivo de Covid-19.

Siendo Daniela Mier, quien forma 
parte de la bancada de Morena, quien 
informó este 11 de enero que dio posi-
tivo de coronavirus; los tres legisladores 
presentaron síntomas leves que les per-

Hasta ahora los cuatro legisladores 
presentaron y presentan síntomas leves 

-
to.  AURELIA NAVARRO

PROPONEN PRISIÓN 
PARA PADRES QUE 
DISCIPLINEN A SUS 
HIJOS A GOLPES
La diputada local, Mónica Rodríguez Della 
Vecchia, busca que, quienes propicien cas-
tigos disciplinarios con violencia física o 
verbal contra menores, sean sujetos a una 
pena de tres meses a tres años de prisión.

 La panista precisó que, de acuerdo 
al Fondo de las Naciones Unidas para la 
Infancia, 6 de cada 10 menores que van 
en edades de 1 a 14 años viven algún tipo 
de método violento para recibir disciplina, 
el cual incluye agresiones psicológicas y 
en ocasiones hasta físicas.

Rodríguez Della Vecchia aclaró que su 
propuesta no solo busca el castigo con cárcel, 
sino también imponer una multa de 5 a 50 
veces el valor diario de la Unidad de Medida 
y Actualización (UMAN), el cual hasta el 2021 
era de 96.22 pesos diarios, es decir, 2 mil 925 
pesos mensuales y 35 mil 101 pesos al año. 

-

blación más vulnerable, como la niñez, la 
que esté sujeta a medidas disciplinarias a 
base de golpes, mismos que se traduce 
en violencia física.

 Para lograr estos castigos, la panista 
precisó que se tiene que hacer una inicia-
tiva de reforma al Código Penal de Puebla 
para empatarlo con el federal, el cual 
incluye, evitar normalizar el castigo cor-
poral, las agresiones psicológicas contra 
menores de edad.  AURELIA NAVARRO
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HASTA FEBRERO 
TERMINARÁ LA 
REMODELACIÓN DEL 
CENTRO HISTÓRICO 
DE PUEBLA
Puebla, Pue. La gerente del Centro 
Histórico de Puebla, Berenice Vidal 
Castelán informó que la remodelación del 
primer cuadro de la ciudad no ha conclui-
do porque los trabajos se frenaron en el 

actualmente se encuentran en un 80 por 
ciento, se espera concluir en la primera 
semana de febrero los trabajos de facha-
das y plazuelas.

La funcionaria municipal comentó que 
en diciembre también bajó el nivel de 
trabajo en la remodelación, pues los co-
merciantes así lo pidieron por las ventas 
decembrina y de reyes.

“Llegamos a ellos a un acuerdo que de 
Navidad a Reyes íbamos a disminuir el rit-
mo, es por ello que vamos, sí hay atrasos 
no es por un tema de infraestructura, no 
es por un tema del gobierno municipal, 
sino porque es una conciliación que se va 
generando con los comerciantes, es un 
entendimiento”, dijo.

Agregó que falta concluir detalles en 
la plazuela de San Luis y de Cetina, y 
anuncios al igual que la instalación de los 
quioscos.

En relación a los daños a inmuebles 
por el sismo del 2017, dijo que se están 

-
ron pendientes, se tiene un promedio de 
40 faltantes.  SILVINO CUATE

Ignacio Zaragoza, Ángeles 
o un caballo reemplazará 
la rotonda Serdán

Puebla, Pue. Tras la demolición de la ro-
tonda ubicada en el Bulevar Hermanos 
Serdán, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta dijo que está valorando la ins-
talación de un monumento a Ignacio 
Zaragoza o de unos ángeles.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que el gobierno estatal es quien determi-
na la belleza urbana, por ello se está ana-
lizando cómo se reemplazará la rotonda.

“En las vías primarias el gobierno del 

de los que siempre me inclino en favor de 

una belleza clásica, sí, para mí instalar en 
ese lugar un Ignacio Zaragoza, un caballo 
sería impresionante, por ejemplo, o unos 
ángeles hermosos de bronce y recorrer y 
establecer en todo el Estado ese tipo de 
belleza que se abandonó en su instala-
ción, hoy todo es moderno”, declaró.

Agregó que, en la zona de los Fuertes 
se instalará la primera bandera monu-
mental, y se prevé que el 24 de febrero 
ya quede la cimentación del asta.

Cuestionado sobre el retiro de ciclopis-
ta elevada, el gobernador dijo que ya se 

formó una comisión integrada por gobier-
no estatal y municipal que está analizado 
la situación.

“Con el Ayuntamiento tenemos una 
relación institucional muy estrecha para 
atender todos los temas en los cuales de-
bemos de actuar en coordinación, asun-
tos de infraestructura, asuntos de seguri-
dad pública”, dijo.

Para concluir indicó que también se 
formó una comisión entre el ayuntamien-
to y el gobierno estatal para el evento de 
la feria de Puebla.  SILVINO CUATE

EN SAN FELIPE HUEYOTLIPAN DENUNCIAN BLOQUEO DE SECCIONES PARA VOTAR

Puebla, Pue. El candidato a presidente 
auxiliar de San Felipe Hueyotlipan con la 
planilla Cuadro Naranja, Rodrigo Calva 
Díaz exigió a la Comisión Plebiscitaria 
en la capital del estado a respetar la 
participación de todas las secciones el 

día de las votaciones programadas para 
el 23 de enero.

Acusó que hasta ahora, a las sec-
ciones 1035 de la colonia Jorge Murad 
Macluf, 1025 en José María Morelos, y la 
sección 996 de la colonia Las Cuartillas, 

son a quienes se les está impidiendo 
participar en la renovación de esta jun-
ta auxiliar.

“Sabemos que cada aspirante tiene 
-

nias, pedimos que se intervenga en fa-

vor de todos los candidatos, no solo de 
esta junta auxiliar sino de las 17 que 
hay en la capital del estado”.

El aspirante de la planilla Cuadro 
Naranja pidió a las autoridades garanti-
zar que el día de la elección se tenga 
una jornada segura, y que se impida 
cualquier tipo de escenario que violente 
el derecho de los capitalinos a votar por 
cualquiera de las planillas que participen.

Demando a que se permita a las fa-
milias a cumplir con el derecho de acu-
dir a las urnas a votar por la planilla de 
su preferencia, y que sólo están parti-
cipando bajo el interés de mejorar las 
condiciones de vida de las juntas auxi-
liares, que en este caso sería por San 
Felipe Hueyotlipan.

En este escenario, rechazó que él 
como hijo del actual agente subalterno, 
José Baraquiel Calva Limón, tenga cier-
ta ventaja en esta contienda, aseguró 
que todos tienen derecho a participar 
sin que eso implique algún favoritismo.  

desde la planilla en favor de San Felipe 
Hueyotlipan, mi papá ya tuvo su pro-
yecto, ahora este es un nuevo proyecto, 
todos tenemos el derecho de levantar la 
mano”, cerró.  AURELIA NAVARRO
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Aspirantes a ediles 
auxiliares denuncian 
inequidad del IEE

Alcántara pide intervención 
estatal en 4 municipios ante 
inconformidades por el DAP

Puebla, Pue. El coordinador de diputados del PAN en el 
Congreso local, Eduardo Alcántara Montiel pidió la intervención 
del Gobierno del Estado para rescatar la gobernabilidad en los 
municipios donde existe inconformidad, que hasta ahora suman 
cuatro, por el cobro al Derecho de Alumbrado Público (DAP), 
como está ocurriendo en Ajalpan donde piden la revocación de 
esta medida aprobada por el Congreso local al cierre del 2021.

El panista señaló directamente a la diputada federal de 
Morena, Inés Parra Juárez de ser la responsable de estar “en-
cendiendo los ánimos” entre los pobladores para que manten-
gan la propuesta frente al palacio municipal de Ajalpan.

descontento por el cobro del DAP en los municipios de Zinacatepec 
donde gobierna Mario Roberto Huerta Gómez emanado del partido 
Morena. Así como de Coxcatlán donde el edil Camerino Montalvo 
Montiel es del PRI; Santiago Miauhuatlán donde el alcalde Omar 
Eulogio Toledo Balderas es del PVE, y ahora en Ajalpan donde el 
edil Sergio Sandoval Paniagua es emanado del PAN.

“Los diputados del PAN no vamos a dejar solo a nuestro pre-
sidente municipal de Ajalpan, porque a pesar de que tengamos 
diferencias en relación a esta contribución, no es con violen-
cia o incitación pública como se generan las cosas. Pedimos al 
Gobierno del Estado llame a las partes y garantice la goberna-
bilidad” en la región.

Eduardo Alcántara citó que Inés Parra Juárez está incurrien-
do en una “conducta poco civilizada”, en lugar de buscar la go-
bernabilidad en Puebla “alienta a la gente para provocar el con-

que genere su actuar”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Aspirantes a presidentes de juntas auxi-
liares de San Pedro Cholula interpusieron una queja 
ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) porque les 
están exigiendo a sus planillas cambiar de “candi-
dato principal” para que les permitan participar en 
el proceso de renovación, mientras que a otros in-
teresados les siguen recibiendo documentación aun 
cuando el plazo para hacer el registro concluyó la 
semana pasada.

En entrevista con este medio, parte de las afecta-
das mencionaron que son al menos cuatro mujeres y 
un varón los que están en estas condiciones, por lo 
que advierten que están a la espera de conocer que 
resuelve el IEE, y de no lograr que se respeten sus 
registros contemplan encabezar otras medidas como 
el cierre de vialidades o bloqueos en calles principales.

Acusaron que este comportamiento no está sien-
do exclusivo de San Pedro Cholula, porque de igual 
forma se está dando en regiones como Tehuacán y 

que los candidatos principales tienen que ser cam-
biados para poder participar en la renovación.

en que se está favoreciendo a ciertas planillas para 
permitir tanto el registro como la permanencia de 

que a otras no, aun cuando los candidatos principa-
les vengan haciendo un trabajo de más de dos años.

Señalaron que en la convocatoria pide tres re-
quisitos para poder competir, pero al momento de 
acudir hacer el registro este no se les permite argu-
mentando que meses atrás se desempeñaron como 

servidoras (ores) públicos en cargos como regidores, 
aun cuando renunciaron para poder competir en es-
tos comicios.

“El día 5 entregue hice mi registro como lo mar-
ca la convocatoria, y para el día 7 en la entrega de 
constancias me dicen que no puedo participar, y le 
piden a la planilla que cambien de candidata, ya no 
va dirigido el escrito a mí, que se quede la planilla, 
pero cambie candidata principal”.  

Las localidades que forman parte de San Pedro 
Cholula son:

San Sebastián Tepalcaltepec
San Cristóbal Tepontla
San Matías Cocoyotla
Santiago Momoxpan
San Gregorio Zacapechpan
Santa María Acuexcomac
San Francisco Coapa

 AURELIA NAVARRO
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Hay ‘asuntos delicados’ 
en salida de Citigroup de la banca 

mexicana: SHCP
LA DECISIÓN DE CITIGROUP DE DESPRENDERSE DE SU NEGOCIO DE BANCA COMERCIAL 

EN MÉXICO SUPONE “UN TEMA FUNDAMENTAL EN MATERIA DE CONCENTRACIÓN”.
NEWSWEEK MÉXICO
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La decisión del gigante bancario es-
tadounidense Citigroup de despren-
derse de su negocio de banca co-
mercial en México plantea “asuntos 
delicados” en materia de concentra-
ción del mercado financiero local, re-
conoció este miércoles la Secretaría 
de Hacienda mexicana.

“La salida de nuestro país de un 
banco de consumo tan grande plan-
tea a las autoridades hacendarias y 
regulatorias asuntos delicados, que 
de parte de la Secretaría de Hacienda 
recibirán un tratamiento riguroso y 
exigente”, señaló la dependencia en 
un comunicado.

Subrayó que la decisión de 
Citigroup supone “un tema funda-
mental en materia de concentración” 
en el mercado local.

El anuncio del banco, que ope-

ra bajo la marca Citibanamex, llegó 
ayer tras más de un siglo de presen-
cia en México. Este incluye el cierre 
de sus operaciones de banca de con-
sumo, pequeños negocios y mercado 
medio, informó la compañía.

El banco es el tercero privado más 
grande del mercado después de los 
españoles BBVA y Santander. Y está 
por delante del mexicano Banorte, 
el británico HSBC y el canadiense 
Scotiabank.

Estas seis corporaciones son con-
sideradas por el regulador financie-
ro mexicano, CNBV, de “importancia 
sistémica”. Su quiebra podría afectar 
la estabilidad del sistema financiero 
o de la economía del país, según pa-
rámetros del comité de supervisión 
bancaria de Basilea.

La decisión de Citigroup fue infor-

mada a Hacienda antes del anuncio 
público. Pero “por razones de confi-
dencialidad y para no causar especu-
lación en el mercado” no se divulgó, 
señaló la Secretaría.

Destacó además que la presiden-
ta del grupo, Jane Fraser, viajó a 
México a explicar la decisión y con-
firmó que el banco mantendrá sus 
actividades de banca empresarial 
mayorista, con nuevas inversiones.

Por su parte, el secretario de 
Gobernación de México, Adán 
Augusto López, afirmó que “hay 
otros grupos interesados en invertir 
o estudiar la posibilidad de adquirir” 
las operaciones del banco estadouni-
dense. El funcionario no reveló nom-
bres de posibles interesados.

El magnate mexicano Ricardo 
Salinas Pliego fue uno de los prime-

ros en alzar la mano al expresar el 
martes vía Twitter que ha pedido a 
su equipo “analizar la conveniencia” 
de adquirir el negocio.

Nau Securities, una consultora 
británica, perfila a Santander como 
otro potencial comprador por unos 
13,200 millones de dólares, según el 
diario El Financiero.

El volumen de negocio del banco 
en el sector del que se quiere retirar 
en México se elevó a 3,500 millones 
de dólares en los primeros nueve 
meses de 2021. Ello es el equiva-
lente a 6 por ciento de sus ingresos 
totales.

Su salida está sujeta a varias con-
diciones y aprobaciones, incluidas 
las de los reguladores de Estados 
Unidos y México. 

  N CON INFORMACIÓN DE AFP
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ES GRIPE DE TEMPORADA 
Y NO COVID DENTRO DE 
HOSPITAL DE ATLIXCO, 
AFIRMAN AUTORIDADES

Solo son casos de gripe propia 
de temporada

Atlixco, Pue. El director de Salud en el mu-
nicipio de Atlixco, Juan Cuautle descartó 
totalmente que en el municipio y dentro 
del Complejo Médico Gonzalo Río Arronte 
se tengan casos se Covid, en entrevista 
mencionó que hay casos de gripa propia 
de la temporada y a todos aquellos que 
llegan con cuadros gripales se les realiza 
su prueba de Covid para descartar.

Mencionó que tras la vacunación ha 
disminuido considerable el número de 
contagios, por lo que exhortó a los ciuda-
danos a vacunarse.  PAOLA AROCHE

En operativos detienen 
a sujetos con armas y 
cocaína en Atlixco

Aseguraron dos teléfonos celulares, una motocicleta marca Italika, dos paneles 
balísticos, dinero en efectivo.

Atlixco, Pue. Elementos de la Policía 
Municipal de Atlixco detuvieron a dos mas-
culinos en conocida plaza comercial por la 
posesión de sustancias psicotrópicas.

Asimismo se aseguraron dos teléfonos 
celulares, una motocicleta marca Italika, 
dos paneles balísticos, dinero en efectivo, 
así como diversas sustancias con caracte-

rísticas al cristal y la cocaína.
En otro operativo realizado por el 

agrupamiento Corredores, se logró la 
detención de tres sujetos del sexo mas-
culino, quienes en las inmediaciones de 
la Junta Auxiliar de La Trinidad Tepango 
se encontraban en posesión ilegal de un 
arma  de fuego.

La Policía Municipal aseguró el arma 
corta tipo revolver, 4 cartuchos útiles .38 
y una camioneta Chevrolet con placas de 
circulación del Estado de México; de igual 
forma los tres sujetos fueron puestos a 
disposición con las autoridades corres-
pondientes por posesión ilegal de arma 
de fuego.  PAOLA AROCHE

URGE APOYO PARA 
ENCONTRAR A 
JAZMÍN HERRERA 
GRANIEL; 
DESAPARECIÓ EN 
CHIAUTZINGO
Familiares y amigos buscan a Jazmín 
Herrera Graniel, originaria de San 
Lorenzo Chiautzingo, derivado de ello 
se ha interpuesto la denuncia Bajo la 
carpeta de investigación I/00022/2022.

La última vez que se le vio fue el día 
10 de enero en San Antonio Tlatenco y 
desde ese momento ya no se tuvo cono-
cimiento de ella.

Cómo señas particulares la mujer de 
22 años tiene una cicatriz en la frente, 
un lunar color café debajo del ojo dere-
cho, además de otra herida cicatrizada 
en la mano derecha y otra más de una 
quemadura en la rodilla izquierda.

Jazmín viste chamarra negra, panta-
lón de mezclilla azul, tenis negros con 
rojo de la marca Nike y cangurera roja.

Cualquier información que permita 
ubicar a esta joven se puede proporcio-
nar de manera anónima a los teléfonos 
2212 83 81 42, (222) 214 64 02 y (222) 
214 6405.  CAROLINA GALINDO

La última vez que se le vio a Jazmín fue el 
día 10 de enero en San Antonio Tlatenco

En formal prisión dos hombres 
por chantaje en Cañada Morelos

El afectado recibió una llamada telefónica a 
través de la cual Esau N. lo amenazó y le exigió 
la cantidad de 2 millones de pesos

La Fiscalía General del Estado de Puebla logró que la autoridad 
judicial dictara auto de formal prisión contra Esau N. alias “El 
Costeño” y/o “El Sinaloa” y Juan José N. alias “El Chepe”, posi-
bles responsables del delito de chantaje.

A mediados del mes de octubre de 2010, el afectado recibió 
una llamada telefónica a través de la cual Esau N. lo amenazó 
y le exigió la cantidad de 2 millones de pesos para no privar de 
la vida a su familia.

Posteriormente, el 11 de enero 2011, personas desconoci-
das, entre ellas los indiciados, ingresaron a la casa de la víctima 
en el municipio de Cañada Morelos; portando armas, amagaron 
al denunciante para que les entregara 3 millones de pesos.

implicados en el hecho delictivo, razón por la que la Fiscalía de 
Investigación Regional aportó datos de prueba y logró que les 
dictaran auto de formal prisión.  REDACCIÓN
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CON MÁS DE 1 MILLÓN DE 
VISITANTES LLEGÓ A SU FIN LA 
VILLA ILUMINADA DE ATLIXCO

El Ayuntamiento de Atlixco amplió a 2.5 
kilómetros de recorrido iluminado

Inauguran la Feria 
de Empleo en San 
Andrés Cholula 2022

Mundo Tlatehui destacó que con este evento se busca proporcionar más herramientas 
para los pobladores a fin de que cuenten con mejores oportunidades laborales

San Andrés Cholula, Pue- El secretario de Trabajo, 
Abelardo Cuéllar Delgado, inauguró la “Feria de 
Empleo en San Andrés Cholula 2022", con el objetivo 
de reactivar la economía y con la participación de 
empleadores que ofrezcan buenas remuneraciones, 
en el Auditorio Municipal, donde estuvo acompaña-
do del director general de Empleo y Participación de 
la dependencia, Ever González de la Cruz y el edil, 
Mundo Tlatehui.

En el evento también estuvieron el regidor, David 
Solís Tolama y la secretaria de Fomento Económico 
municipal, Blanca Jiménez Castillo.

Aunado a lo anterior, Mundo Tlatehui destacó que 

con este evento se busca proporcionar más herra-

con mejores oportunidades laborales y salgan ade-
lante, por lo que, enfatizó que, de la mano de los 
gobierno Federal y Estatal, el Ayuntamiento de San 
Andrés trabaja para erradicar la brecha de desigual-
dad.

Por último, Blanca Jiménez Castillo informó que 
esta Feria de Empleo ofrece en total 515 vacantes 
laborales de 31 empresas participantes. Explicó que 
los puestos disponibles son para personas con disca-
pacidad, jóvenes que buscan su primer empleo, así 
como para mujeres y adultos mayores.  REDACCIÓN

Atlixco, Pue. Luego de 45 
días de magia, luz y color y 
con la visita de 1 millón 066 
mil visitantes y una derra-
ma económica cercana a los 

Villa Iluminada 2021-2022 un 
evento que el gobierno muni-
cipal de Atlixco, encabezado 
por la presidenta municipal 
Ariadna Ayala retomó de la 
mano con comerciantes e ini-
ciativa privada, con el propó-
sito de incentivar el desarrollo 
económico por medio del tu-
rismo.

Para esta ocasión y con 
el objetivo de ofrecer a los 
turistas nuevos atractivos, 

ruta, misma que se amplió a 

2.5 kilómetros de un recorrido 
iluminado y diversas activida-
des artísticas que fueron de-
leite para familias provenien-
tes de diferentes estados de 
la República Mexicana como 
lo son: Tlaxcala, Estado de 
México, Morelos, Veracruz, 
Hidalgo, Ciudad de México 
y municipios del interior del 
Estado de Puebla.

El cambio de ruta permitió 
apoyar a colonias olvidadas 
de Atlixco y subir al emble-
mático cerro de San Miguel, 
asimismo los operativos de 
Seguridad, Limpia y Tránsito 
Vial contribuyeron a que hu-
biera ordenamiento comercial 
y dinámica en la movilidad de 
la ciudad.  PAOLA AROCHE

Sujetos armados balean 
a Erasmo “N” frente a su 
casa en Tehuacán

Erasmo “N” de 44 años fue atacado por 
varios sujetos a bordo de una motocicleta

Tehuacán, Pue- Este martes aproximadamente 
a las 9 de la noche, Erasmo “N” de 44 años de 
edad, fue baleado en su propia casa, donde re-
cibió de 8 a 9 impactos de bala por sujetos que 
escaparon a bordo de una motocicleta.

Los hechos se registraron en el retorno Aldama 
B, entre la avenida del Maestros y el bulevar 
Aldama Infonavit Venustiano Carranza.

De acuerdo con información de testigos, fue-
ron las detonaciones las que los alarmó, por lo 
que solicitaron ayuda al 911 para que Erasmo 
fuera atendido. 

Al lugar arribó personal de emergencia, quie-
nes le brindaron atención médica debido a las le-
siones provocadas por arma de fuego.

Al lugar arribaron elementos de la Policía 
Municipal y de la Agencia Estatal de Investigación 
para iniciar con las diligencias correspondientes 
y abrir la carpeta de investigación, sin embargo, 
trascendió que el ataque fue directo y se habla de 
un posible ajuste de cuentas.  LUZ MARÍA ZAYAS

Al lugar arribó personal de emergencia, quienes le brindaron atención médica debido a las 
lesiones provocadas por arma de fuego.
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 NAYELI ROLDÁN

Ariadna Montiel, la nueva secretaria de 
Bienestar y Rocío García, nombrada este 
11 de enero como subsecretaria, promo-
vieron la cancelación de las estancias in-
fantiles por haber encontrado supuesta co-
rrupción en su operación, pero en realidad 
solo tenían una evaluación que enlistaba 
incumplimientos y sus respectivas reco-
mendaciones como “usar bote de basura 
con tapa”, “usar uñas cortas y sin esmal-
te”, “usar cubrebocas al servir alimentos” 
o que “los cepillos dentales de los niños 

tengan su nombre”. 
En dicha evaluación –obtenida por 

Animal Político a través de solicitudes de 
transparencia– no existe ninguna referen-
cia a la corrupción por “niños fantasma” 

subsidio a las instancias infantiles para 
sustituirlo por un programa de entrega di-
recta de dinero a las madres. 

La encargada de hacer dicha evaluación 
fue la nueva subsecretaria de Bienestar, 
Rocío García Pérez, entonces directora 
del DIF; y los resultados fueron presen-

Nueva secretaria de Bienestar 
avaló cancelar estancias sin 

probar que había corrupción
EN DICHA EVALUACIÓN NO EXISTE NINGUNA REFERENCIA A LA 

CORRUPCIÓN POR “NIÑOS FANTASMA” CON LO QUE JUSTIFICARON 
LA ELIMINACIÓN DEL SUBSIDIO A LAS INSTANCIAS INFANTILES.
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cargos está “directora territorial” en la 
alcaldía Gustavo A. Madero, subdirec-
tora de publicidad en la Secretaría de 
Transporte y Vialidad; encargada de 
la dirección de Seguridad al turista en 
la Secretaría de Turismo en el Distrito 
Federal y directora de Vinculación 
Interinstitucional del Instituto para 
la Atención de Adultos Mayores de la 
Ciudad de México. Y como directora del 
DIF, condicionó la entrega en efectivo 
del 2% y  hasta 4% de salario a los 
empleados de mandos medios y supe-
riores para un supuesto programa del 

Animal Político. Pese a que los afecta-
dos denunciaron ante la Secretaría de 
la Función Pública, la investigación no 
avanzó. 

En tanto, Ariadna Montiel presentó los 
resultados del estudio “Inconsistencias 
del programa. Evaluación DIF Nacional”, 
en las que aseguró que 40% de las es-
tancias infantiles existentes hasta ese 
momento estaban en “rojo” y represen-
taban un “riesgo para las niñas y niños”; 
26% estaban en “amarillo” por estar 
en “situaciones que pueden represen-
tar  riesgo para las niñas y los niños y 
requieren ser atendidas a corto plazo”; 
mientras que 4% estaban sin actividad 
y solo 30% “no presenta situaciones de 
riesgo”. 

244 mil niños registrados en las estan-
cias, pero “hay 80 mil niños que no vi-
mos en las supervisiones, porque llega 
el personal del DIF, supervisa el tema 
de atención y cuidados, y cuenta a los 
niños, y el DIF no logró registrar a más 
de 80,000 niños”. 

Dicho estudio nunca se hizo públi-
co, pese a que en él se basó la decisión 
del presidente Andrés Manuel López 
Obrador para eliminar  el programa que 
había funcionado desde 2007 y estaba 
dirigido a las familias más vulnerables, 
es decir, a las madres trabajadoras que 
no tienen servicio de estancia en el 
IMSS, el ISSSTE, CENDI, o no pueden 
pagar una privada.

Por lo tanto, este medio solicitó el “es-
tudio” o el sustento técnico de dicha in-
formación, pero la Secretaría de Bienestar 
entregó un PDF con la evaluación del pro-
grama de estancias infantiles en el que no 
existe ninguna referencia a lo informado 
por la subsecretaria Montiel. 

Mientras que el DIF entregó un ar-
chivo de Excel donde sí están enlista-
das las observaciones de “irregularida-
des” encontradas en la revisión a las 
estancias. Sin embargo, al analizar los 
datos, solo incluyen a 5 mil 500 estan-
cias, aunque hasta 2018 existían 9 mil 

decir, solo revisaron o registraron 60% 
del total. 

Cada una de las estancias tiene más 
de un incumplimiento, por eso es que 

17 mil en “rojo” y 11 mil en “amarillo”, 
enlistadas en una tabla de Excel y con 
su respectiva “recomendación”. 

Al revisar las “rojas” aparecen es-
tancias como “Uchetik”, cuya “observa-
ción” fue que “el número de asistentes 
educativos deberá ser de acuerdo al 
número de niños inscritos” y que “los 
botes de basura deberán tener tapa”; 
se trata de un inmueble ubicado en el 
municipio de Zinacantán, Chiapas, uno 
de los más pobres del país y donde las 
mujeres se organizan en pequeñas coo-
perativas para vender sus bordados y 
obtener ingresos. 

En la estancia “Pequeños Solecitos”, 

también en ese municipio, la observa-
ción fue que “todo el personal de la es-
tancia infantil deberá evitar uñas largas 
accesorios (pulseras anillos aretes y co-
llares)”, una región donde las mujeres 
usan collares tradicionales. 

También estaba en rojo la estancia 
“Osos perezosos” en el municipio de 
Animas Trujano, en Oaxaca, cuyas re-
comendaciones tenían qué ver con la 
higiene: “la estancia infantil debe tener 

-

“el área de juego exterior los montables 
deberán estar en buen estado y lim-
pios” y que “la planeación deberá surgir 
como resultado de las necesidades de-
tectadas en las cédulas de evaluación y 
desarrollo infantil y sus respectivos for-
matos de retroalimentación por grupo y 
en el período correspondiente”.

En “amarillo” fueron ubicadas es-
tancias como “Pequeños angelitos” en 
Aguascalientes, cuya recomendación 
fue que el personal “debe tener uñas 
cortas y sin esmalte”; en “Mundo de 
Peques” en La Paz, Baja California Sur, 
les recomendaron “usar cubrebocas 
para servir los alimentos”.  En “Mis pri-
meras Palabras” ubicada en Venustiano 
Carranza, Chiapas, la recomendación 
fue que “los alimentos refrigerados de-
ben estar en recipientes con tapa”. 

Lo más parecido a una recomen-
dación por las condiciones de “seguri-
dad” fue en “Libemol”, en el Estado de 
México, cuyas recomendaciones eran 
que “el baño requiere bordes o cintas 
antiderrapantes”, o “contar con un es-

y ordenado” para la revisión de los ni-
ños al entrar. Y en “Los súper amigos”, 
en Veracruz, tuvo la recomendación de 
“garantizar que los niños utilicen su pro-

nombre del niño o la niña”. 
En el listado aparecen 1,672 estan-

cias “sin actividad”, pero según los re-
portes se debían a razones como vaca-
ciones, falta de ingreso para pagar trá-
mites de operación o cuestiones exter-
nas, como lo ocurrido en Ocozocoautla, 
Chiapas, donde hubo “un brote de den-
gue hemorrágico por lo que las autori-
dades sanitarias fumigaron y la estancia 
infantil “Mis pequeños angelitos” sus-
pendió labores para realizar la limpieza 
del área y juguetes”. Solo 45 estancias 
aparecieron como “canceladas”. 

NO EXISTIÓ PLANEACIÓN 
Animal Político también pidió la docu-
mentación o minutas de trabajo que 
dieran cuenta de las reuniones o sesio-
nes donde la Secretaría de Bienestar 
mediante las cuales diseñaron el cam-
bio de estrategia. Es decir, eliminar el 
programa de estancias infantiles y sus-
tituirlos por el Programa de Apoyo para 
el Bienestar de Niños y Niñas, hijos de 
Madres Trabajadoras, pero la Secretaría 
de Bienestar respondió que no tenía 
ninguna documentación al respecto. 

También se solicitó la documentación 
que diera cuenta del análisis de los re-
sultados, es decir, que explicaran cómo 
encontraron las diversas inconsistencias 
“como domicilios que responden a otra 
circunscripción, domicilios que no exis-

otras”, que también informó Montiel, 
pero tanto Bienestar como el DIF res-
pondieron que no contaban con dicha 
información.

El programa de estancias infantiles 
consistía en que el gobierno subsidia-

ba a las más de 9 mil estancias que se 
habían constituido durante 12 años de 
operación. Les entregaba 900 pesos 
mensuales por cada niño inscrito, mien-
tras que las madres solo pagaban una 
cuota de acuerdo a su nivel socioeconó-
mico, que iban de los 50 a los 150 pesos 
semanales. La Secretaría de Desarrollo 
Social capacitaba a las educadoras y pa-
gaba un seguro de accidentes para el 
inmueble; el DIF realizaba supervisiones 
de operación y Protección Civil, sobre in-
fraestructura.

fuente de empleo para mujeres a veces en 
su mismo domicilio, pues podían acondi-
cionar un espacio en sus casas o rentaban 
alguno, se inscribían en el programa, reci-
bían apoyo gubernamental para comprar 
equipo y hacer adecuaciones, y ofrecía el 
servicio de cuidado a sus vecinas. 

Ahora, el gobierno solo entrega 1,600 
pesos bimestrales directamente a las ma-
dres, y ellas deciden a quién pagarle para 
que cuiden a sus hijos o gastarlo en otra 
cosa. Mientras que no existe información 

gobierno dejó de supervisarlas. 
El Consejo Nacional de Evaluación de 

la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
revisó al programa de estancias infan-
tiles en 2018 y encontró que 96.5% de 
las usuarias consideró que la atención 
y cuidado de sus hijos tuvo un impacto 
positivo en el desarrollo del lenguaje, en 
el 96% de los casos desarrollaron habi-
lidades sociales y un 97.5% observaron 
una mejora en el desarrollo motriz de los 
niños.

Además, 93.9% de las personas be-

“contribuyó a mejorar su calidad de vida y 
la de sus hijos, ya que les brindó la posibi-
lidad de contar con empleo, salud mental, 
salud física e ingresos monetarios”.

La encargada de hacer 
dicha evaluación fue la 
nueva subsecretaria de 
Bienestar, Rocío García 

Pérez, entonces directora del 
DIF; y los resultados fueron 
presentados por la entonces 
subsecretaria de Bienestar, y 
ahora titular, Ariadna Montiel 
frente al presidente Andrés 
Manuel López Obrador en 
la conferencia del 18 de 

febrero de 2019. 

tados por la entonces subsecretaria de 
Bienestar, y ahora titular, Ariadna Montiel 
frente al presidente Andrés Manuel López 
Obrador en la conferencia del 18 de fe-
brero de 2019. 

En conferencia de prensa jun-
to a @Mary_Luisa_AG, dimos a co-
nocer información sobre el diag-
nóstico de las #EstanciasInfantiles. 
#QueremosBienestar para todas nuestras 
niños y niños.

Rocío García no había tenido expe-
riencia previa al respecto, pues entre sus 
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